

Beschluss Gründung einer Landesarbeitsgemeinschaft Kinder, Jugend und Familie

Gremium: Landesdelegiertenkonferenz
Beschlussdatum: 07.12.2019
Tagesordnungspunkt: 8. Verschiedenes

Antragstext

- 1 Die LDK beschließt die Gründung einer Landesarbeitsgemeinschaft Kinder, Jugend und Familie (KiJuFa) gemäß den Statuten des Landesverbands.

Begründung

Unsere Landesarbeitsgemeinschaft (LAG) hat das Ziel, Kinder- Jugend- und familienpolitische Themen zu diskutieren und dazu grüne Positionen zu entwickeln, zu reflektieren und zu formulieren. Ein wichtiges Anliegen ist uns dabei, Politik aus der Perspektive der Kinder und Familien zu gestalten.

Unsere Landesarbeitsgemeinschaft (LAG) widmet sich hier der politischen Chancengleichheit, von Anfang an.

Wir erarbeiten Grundsatzpositionen und nehmen Stellung zu aktuellen politischen Fragen mit Bezug zu Kinder-, Jugend- und Familienpolitik. Die LAG vernetzt sich mit die an diesem Politikbereich besonders interessierten Parteimitglieder und hält Kontakt zu interessierten Nicht-Grünen. Sie berät den Landesvorstand, wirkt an der Erstellung von Wahlprogrammen mit und bereitet thematische Ratschläge zu aktuellen politischen Anlässen vor.

Die LAG KiJuFa ist offen für alle Aktiven und Interessierten, unabhängig von einer Parteimitgliedschaft.

Unsere Themen bisher:

Novellierung des Hebammengesetzes

Bestandsaufnahme Frühe Hilfen in Brandenburg

Umsetzung des neuen Bundesteilhabegesetz (BTHG/SGB VIII)

Geschlossene Heimunterbringung von Kinder und Jugendlichen

Unterbringung von Kindern- und Jugendlichen in ausländischen Einrichtungen

der Jugendhilfe

künftige Themenplanung

Kinderarmut/ Kindergrundsicherung, ein Thema, zu dem schon viele Debatten geführt wurden, in dem aber Bedarf für konzeptionelle Weiterentwicklung gesehen wird. Übergreifend dazu gehört auch die Debatte zur Neuausrichtung der Familienleistungen.

Ausbau und Professionalisierung der Netzwerke und psychosozialen Versorgungsstrukturen der „Frühen Hilfen“

Entwicklung der Jugendhilfe mit den gegenwärtig besonderen Schwerpunkten Umsetzung des guten Kita-Gesetzes, Qualität der Kindertagesbetreuung und

Frühe Hilfen. Aber auch die Gesamtentwicklung des Jugendhilfesystems mit den Hilfen zur Erziehung und den Schnittstellen zu anderen Systemen werden angesprochen.

Kinderrechte, auch in Bezug zu Elternrechten und staatlichem Wächteramt. Als besondere Themen hier die Frage nach freiheitsentziehender Unterbringung (geschlossene Heime) und Kinderschutz.

Die konkrete Ausgestaltung der Kinder- und Jugendbeteiligung in den Kommunen.

Jugendliche und hier insbesondere Fragen nach Jugendarbeit/Schulsozialarbeit, Perspektiven und Ausbildung, aber auch die Thematik von jugendlichen Flüchtlingen.

Wir wollen eng mit der BAG Kinder – Jugend – Familie verbunden sein und dort mit den Grünen Vertreter*innen aus Kinder- und Jugendpolitik der Länder und der grünen Bundestagsfraktion über die bundespolitischen Entwicklungen und Fördermaßnahmen für die Länder und Kommunen diskutieren. Die LAG Kinder – Jugend – Familie Brandenburg entsendet zwei Delegierte zu den jährlichen vier BAG Sitzungen, die regelmäßig in der LAG Kinder – Jugend – Familie berichten.